

Imponen récord los retiros de las Afore por desempleo (El Financiero 26/07/13)

Imponen récord los retiros de las Afore por desempleo (El Financiero 26/07/13) Eduardo Jardón Viernes, 26 de julio de 2013 Salida de 4 mil 37 mdp en el primer semestre del año, según la Consar. XXI Banorte encabeza la disposición de recursos de los trabajadores. Por ayuda para contraer matrimonio se registraron peticiones por 79.4 mdp. · Retiran fondos de las Afore por desempleo Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) registraron en el primer semestre del año una salida de recursos de sus cuentas por cuatro mil 37 millones de pesos por concepto de desempleo. Dicho monto fue 11.8 por ciento mayor, en términos reales, al reportado en el mismo periodo de 2012, y además se ubicó en un nivel máximo histórico. Lo anterior ocurre en medio de un debilitamiento en el mercado laboral, resultado del menor dinamismo observado en la actividad económica en los últimos meses. Estos retiros son un beneficio del que gozan los afiliados a las Afore, lo que les permite disponer de recursos de su cuenta individual cuando se encuentren en situación de desempleo. La difícil situación que generó la crisis financiera en la actividad económica del país ocasionó un repunte de 98.5 por ciento real en los retiros por este concepto en el primer semestre de 2009, cifra que se moderó a 32.6 por ciento real en la primera mitad de 2010. De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), la cantidad mínima que se puede retirar es el equivalente a 30 días del salario base de cotización y el monto máximo es de 90 días. No obstante, estos retiros disminuyen el número de semanas cotizadas por el trabajador, las cuales se pueden recuperar realizando aportaciones a la subcuenta de retiro, cesantía e invalidez. Los registros de la Consar muestran que en la Afore XXI Banorte se reportó la mayor salida de recursos por este concepto, con 955 millones de pesos. A continuación resultaron las Afore Banamex, Coppel y Sura, con retiros por 724, 494 y 413 millones de pesos, en cada caso. Con los menores montos quedaron Afore Afirme Bajío, con 13 millones de pesos; Afore Azteca, con 86 millones, y MetLife, con 104 millones de pesos. Desde 2005 hasta junio de 2013 los retiros por desempleo en todo el sistema acumulan un monto de 37 mil 510 millones de pesos, que representan apenas 2 por ciento del total de recursos que administran las Afore, de 1.9 billones de pesos. Por otra parte, las administradoras también registraron retiros por 79.4 millones de pesos por parte de los trabajadores, por concepto de matrimonio. Todos los trabajadores con al menos 150 semanas cotizadas pueden disponer de este beneficio al momento de contraer matrimonio. El retiro es por 30 días de salario mínimo vigente en el Distrito Federal, lo que resulta en unos mil 943 pesos. Los más recientes datos de la Consar muestran que el sector está conformado por 12 instituciones, que administran un total de 49.4 millones de cuentas individuales.